
令和５年度 第３回湖南市スポーツ推進審議会 

会議記録 

 

 

■開催日時 令和６年（2024年）２月 15日（木曜日）午後６時 30分から８時 10分まで 

■開催場所 市役所東庁舎３階大会議室 

■出席者  

○委員７名 

  ○事務局５名 

司会 本日は、委員の皆様方におかれましては、何かとご多用のところご出席いただきま

して誠にありがとうございます。ただ今から、令和５年度第３回湖南市スポーツ推

進審議会を開催させていただきます。 

司会 本日の委員さんの出席状況について、ご報告申し上げます。 

本日の会議は、委員８名のうち、出席者７名で定足数の過半数を満たしており、当審議会

条例の規定に基づき、会議が有効に成立していることをご報告申し上げます。 

司会 それでは開会にあたりまして、会長からご挨拶をお願いいたします。 

 （会長あいさつ） 

司会 それでは、ここで、会議資料のご確認をさせていただきます。 

本日の会議資料といたしまして、事前配布しておりました第３期湖南市スポーツ推

進計画（草案）と第２回審議会アンケート結果および第３期計画（素案）に対する

主なご意見の資料、そして今回机に置かせていただいている第３期湖南市推進計画

（草案）,第３期スポーツ推進計画策定に係るスケジュールとなります。計画の草案

が事前配布分と今回配布分で２冊あることになりますが、後ほど説明いたします。 

以上お手元にそろっておりますでしょうか。お持ちでない場合はお申し出ください。 

司会 それでは、当審議会の進行につきましては、会長にお願いいたします。会長どうぞ

よろしくお願いします。 

会長 議事を進めさせていただきます。 

進行にあたりまして、委員の皆様方のご協力をよろしくお願いいたします。 

会長 それではまず、第３期湖南市スポーツ推進計画（草案）について、事務局から説明

をお願いします。 

事務局 （事前配布分、今回配布分についての説明、第３期湖南市スポーツ推進計画（草案）

について説明） 

会長 事務局説明ありがとうございました。 

只今の説明について、ご質問はありませんか。 

会長 湖南市では、SNSとは具体的に何を使用しているのですか。 

事務局 市では、LINE、X、Facebookを活用しています。 

委員 10 ページにニュースポーツの推進とあるが、現在１か月に１度のスポーツデー開催

頻度で果たしていいのでしょうか。ちょいスポでは現在市内３校でニュースポーツ

に取り組んでいます。国スポのデモンストレーションスポーツであるキンボールの



普及がその程度の取組みで良いのでしょうか。甲賀市では、２月 11日の日曜日にカ

ローリング大会で盛り上がっていました。旧甲賀病院跡に建ってある新しい水口体

育館は冷暖房完備だそうです。小・中・高校生への PRが大切です。バレーボールの

観戦も良い機会。国スポの認知は大変ですが、コミュニティスクールを利用しても

いいと思います。どのように告知していくのか、まずは認知されることが大切だと

思います。工夫できるところは工夫してやってもらいたいです。 

委員 やはり SNS の活用です。例えば、ユーチューブの動画に市民に出てもらったりして

市民をまきこんでいく必要があります。そうしたら自分が出ている動画をその人の

知り合いに紹介したりして広がっていきます。八丈岩などのロケーションでの PRな

ども良いと思います。 

会長 国スポ障スポが終わってからでもスポーツの啓発は必要になりますからね。 

委員 とにかくすぐに取り掛かることが重要です。他にも前やられていた V チューバーの

Minami をやってたときはいい線いってたと思うんですよ。今でも一定のファンがい

ると思うので、Vチューバーを利用して参加者数を増やすという方法もありだと思い

ます。 

委員 先ほど言われた国スポのデモンストレーションスポーツであるキンボールレクリエ

ーションの PRは必要と感じています。 

委員 SNSの活用に関してですけど、高齢者だと SNSを利用されない方もいると思います。

そういった SNS を使えない、使わない方のために紙媒体での情報発信も併用しても

らいたいです。 

委員 告知に関しては、お金を使わなくても工夫すればよいと思います。スーパーに掲示

してもらうのも一つですし、前にも言ったかもしれないですけど段ボールで看板の

ようなものを作るのでもいいんです。とにかく知ってもらうことが大事です。 

委員 告知するための看板やのぼり旗などがあると思いますけど、他市町では PRのための

横断幕を子どもたちが作成していました。そうしたらね、その親御さんもその横断

幕を見るでしょうし、子どもたちもあれを自分たちで作ったということを言ってど

んどん広がるんですよ。子どもたちにも取り組んでもらえるよう呼びかけることが

必要です。 

委員 何かスポーツイベントを開催するときに連携することが大切です。例えば、駅伝大

会の会場で食育の PRをしてもいいですし、キンボールを持って行って遊ぶなど何で

もできます。 

委員 19 ページの会場での試合観戦をしたい割合が１割だけという結果になっていますよ

ね。確かにそうだろうなと思います。陸上や水泳などなら皆さんテレビで見られた

ことあるでしょうけど、皆さん剣道なんて普段テレビで見てますか。剣道なので PR

が必要になります。例えば卓球なんかは昔は今ほど注目されていませんでしたけど、

今は世界卓球などで注目されています。剣道を興味を持ってもらうために色々アイ

デアを出していかないといけないですね。ショーアップされた卓球がそうであるよ

うに。 

副会長 SNSの写真についてですけど、市民駅伝大会は、マラソンも参加しやすいよう参加無



料としています。大会結果などの様子をホームページに掲載するためにプライバシ

ー保護の確認はどのようにすればいいんですかね。大きい大会とかだと、申し込み

の際に写真を撮ることを了承させられます。現在はそこまでの確認はしていません

ので、顔が入った写真は使わないようにしています。 

事務局 そうですね。スポーツイベントを開催するときは参加者の方に申し込みの際に写真

を SNS 等にあげることがあるということに了承してもらっています。了承が取れて

いないときはモザイクをかけたり、実際に声をかけて了承をもらってから載せるよ

うにしています。 

委員 スポーツフェスティバルについてですが、フェスティバルてことは祭りですよね。

告知の際にそういった祭りや遊びを感じさせる名前であれば子どもたちは喜んでく

れます。スポ少の団員減少は少子化だけが原因だけではないと思うんですよね。ス

ポ少の活動は保護者、子どもと指導者の３者があってこそです。送迎や、当番等、

親の負担が大きいなどが原因ではないかなと感じています。施設については野洲・

近江八幡・草津などは充実していますよね。 

委員 雨山文化運動公園についてなんですけど、トイレが和式であったり、携帯の電波が

通じないという現状があります。そのような環境を改善していけば、スポーツ利用

者を増やすことができるのではないかなと思います。 

事務局 社会体育施設のトイレは洋式化に順次改修してまいります。 

委員 アイデア、まずは案を出していくことが大切です。雨山公園の身障者トイレを使お

うとすれば鍵がかかっていました。 

 スポーツフェスティバルは、スポーツだけをして終わっている。例えば湖南版猿

飛佐助ゲームをやるなど、テレビ番組の企画を参考にするのもよいと思う。明太子

パークにトランポリンが設置されていたり、アイデアと人で勝負なのである。 

委員 栗東市ではスラックラインをやられていたり、立命館ではアメリカンフットボール

やラグビーをやられています。 

会長 草津市とは包括協定を締結したうえでのグラウンドにおける指導である。ぜひ、秋

のフェスティバルを地域連携課で地域包括を活用してください。ただし、学生には

交通手段が必要であるが。 

イベントを活用して計画を具体化していかなければならないが、本日はどのような

計画にするかに対する最終の場である。 

委員 ここにいるメンバーを巻き込んでいく必要があるのではないのか。 

委員 ここにいる会の役割は何か。 

会長 本会では、市の方向性を示す場である。働くのは、我々と市である。 

委員 とにかくやること。失敗は当たり前である。やらないと失敗もできないのでどんど

んやっていきましょう。 

副会長 市のスポーツカーニバルを経て現在はスポーツフェステバルとしていたが、スポー

ツ協会とスポーツ推進委員が４年ぶりに開催しています。来年はどうするか場所も

検討していきます。山中慎介の看板が甲西駅の前にあったように、国スポの看板を

増やすことも周知に有効だと思います。 



委員 私たちの会にも声をかけてもらったら、お知らせください。また、人の出入りのあ

るまちづくりセンターへも看板での PRが必要です。 

会長 既存イベントの活用の際に SNSの発信方法を是非ご相談ください。 

そろそろ時間も近づいてきましたのでまとめたいと思います。今回の会議では連

携・協働という言葉がたくさん聞かれました。また、SNSの活用など使えるものは使

っていくという意見が多かったように思います。イベントをただのイベントで終わ

らせないということが大事になってくると思います。 

会長 これで、本日の予定事項としては以上となります。 

会議の円滑な進行にご協力いただき、ありがとうございました。それでは、進行を

司会に返します。 

司会 藤田会長ありがとうございました。 

司会 その他、何かございましたらよろしくお願いいたします。 

司会 次回審議会の日程については令和６年６月を予定しております。計画策定のスケジ

ュールをご覧いただきたいと思いますが、３月には庁内意見聴収、議会へ中間報告

をさせていただき、４月に予定しておりますパブリックコメントを実施し、出てき

た意見等への対応も含めて、最終的な（案）を次回審議会に報告させていただきご

審議賜りたいと考えておりますのでよろしくお願いいたします。 

司会 それでは最後に福島副会長様から閉会のご挨拶をお願いいたします。 

副会長 （副会長 あいさつ） 

司会 ありがとうございました。 

司会 委員の皆様には、慎重な審議ありがとうございました。また、藤田会長には円滑な

進行をいただきありがとうございました。 

司会 以上で、本日の会議を終了いたします。長時間ありがとうございました。 

■問い合わせ先 

文化スポーツ課（東庁舎）電話 ０７４８－７１－２３２５、ファックス ０７４８－７２－２０００（代） 


